



## Tres candidatos a la alcaldía abordaron sus principales propuestas

# Reactivación económica, seguridad y salud: los ejes de atención en Talcahuano

En la tercera entrega del ciclo de conversaciones con candidatos de Diario EL SUR, los aspirantes de la comuna puerto contrastaron visiones sobre el presente de la ciudad y las tareas a abordar en los próximos cuatro años de gestión.

Por Felipe Cuevas Mora  
 felipe.cuevas@diariosur.cl



### Eduardo Saavedra Bustos

Contigo Chile Mejor

Edad: 47 años

Profesión: Periodista

Partido: Socialista

Experiencia previa: Concejal entre 2016 y 2021, y exconsejero por Concepción I

#### Temas de interés comunal

**Comercio ambulante y reactivación del centro:** Crear un entorno atractivo para el comercio formal y el turismo local.  
**Seguridad en Los Cerros:** Red de cámaras de tele vigilancia, patrullajes preventivos y más equipamiento a Carabineros.

**Reactivación económica tras el cierre de Huachipato:** Plan de diversificación económica y el fortalecimiento del sector pesquero, portuario e industrial.  
**Mejoramiento de calles:** Plan integral de repavimentación y mantenimiento.

#### Preguntas a fondo

—¿Cuáles son los tres ejes o áreas prioritarias a abordar en su gestión si es electo?

—“Seguridad para vivir”, centrada en la creación de entornos seguros y acogedores, recuperando y creando espacios públicos y áreas verdes. Segundo, “seguridad para crecer y envejecer”, promoviendo el desarrollo integral y el bienestar de las personas en todas las etapas de su vida. Y tercero, “seguridad para trabajar y emprender”, con el objetivo de proteger el empleo y fortalecer el desarrollo económico a través del fomento al comercio local, el turismo y el emprendimiento, consolidando un polo de desarrollo regional.

—¿Qué lo motivó a repostular al cargo por el cual ya compitió, luego de experiencia como consejero y concejal?

—A lo largo de mi carrera, como concejal y consejero, he trabajado incansablemente por el bienestar de la comuna, pero creo firmemente que desde la alcaldía podré impulsar cambios más profundos. He visto las necesidades ur-

gentes en seguridad, vivienda, educación y salud, y estoy convencido de que con una gestión transparente, moderna y cercana podemos abordar estos desafíos con éxito. Mi experiencia previa me ha dado el conocimiento y las herramientas necesarias para liderar con una visión de futuro, que contemple el desarrollo integral de nuestra ciudad.

—La administración ha tenido diversas complicaciones en ámbitos como la salud, educación y otros aspectos que han repercutido en un complejo panorama económico. ¿Qué medidas adoptará para afrontar este escenario?

—Implementaremos un plan que optimice los recursos de manera eficiente. En salud, mejoraremos la infraestructura de los cesfam, reabriremos centros especializados, fortaleceremos la atención primaria y salud mental. En educación, priorizaremos la recuperación de matrícula con programas de retención, y aplicaremos un plan de eficiencia energética para reducir costos operativos.

## ¿Quiénes son los candidatos?



### Henry Campos Coa

Chile Vamos

Edad: 42 años

Profesión: Abogado

Partido: UDI

Experiencia previa: Actual alcalde de la comuna desde 2016

#### Temas de interés comunal

**Comercio ambulante y reactivación del centro:** Apoyo a pymes, seguridad en horario extendido y futuro mercado.  
**Seguridad en Los Cerros:** Trabajo policial conjunto para el desarrollo de investigaciones.

**Reactivación tras el cierre de Huachipato:** Apoyo en reinserción laboral, y reconversión del terreno en un hub de desarrollo logístico.  
**Mejoramiento de calles:** Plan de hacero y reposiciones.

#### Preguntas a fondo

—¿Cuáles son los tres ejes o áreas prioritarias a abordar en su gestión si es electo?

—Seguridad es uno de los principales temas, ya que debemos seguir potenciando nuestra dirección de seguridad, con más vehículos, más capital humano y mayor tecnología con cámaras e inteligencia artificial para la detección de delitos. Dentro de prioridades será seguir con el desarrollo de infraestructura pública y vial, como lo son el Borde Costero y el mejoramiento de los accesos de la comuna.

—Asimismo, queremos enfocarnos en un desarrollo con equidad, donde los pilares serán potenciar la vida sana, educación, salud, el deporte, medioambiente, emprendimiento e inclusión.

—¿Qué lo motivó a repostular al cargo y priorizar la carrera municipal sobre otras opciones como una carrera al Congreso?

—Desde que asumimos en 2016 nos propusimos mejorar los barrios de la comuna y sus entornos. En estos casi ocho años mejora-

mos 27 áreas verdes y plazas y 26 sedes sociales, y subimos la cartera de inversión adquirida. Quiero finalizar los tres periodos con la tarea cumplida y bien encaminada para los que vengan. Vivimos una pandemia y estallido social que nos paralizó tres años, por lo que hemos luchado y hemos conseguido desarrollo, pero queremos terminar nuestro proyecto.

—La administración municipal ha tenido diversas complicaciones en ámbitos como la salud, educación y otros que han repercutido en un complejo panorama económico. ¿Qué medidas adoptará para afrontar este escenario?

—Hoy no tenemos un panorama complejo en ámbitos económicos, es más, en 2023 terminamos con un superávit de más de \$600 millones. En materia de educación seguiremos con las modificaciones presupuestarias a diversos departamentos para no tener déficit, y en temas de salud, no hemos tenido complicaciones y nos estamos enfocando en varios proyectos de mejoramiento.



### José Alarcón Vargas

Independiente

Edad: 56 años

Profesión: Técnico Marino

Partido: Independiente

Experiencia previa: Sin experiencia electoral previa

#### Temas de interés comunal

**Comercio ambulante y reactivación del centro:** Oportunidad de crecimiento y no un problema.  
**Seguridad en Los Cerros:** Los vecinos, merecen vivir sin miedo.  
**Reactivación económica tras**

**el cierre de Huachipato:** Diversificación para el impulso, la innovación y la generación de empleos.  
**Mejoramiento de calles:** Cada calle renovada, es un paso firme hacia un Talcahuano más seguro y conectado.

#### Preguntas a fondo

—¿Cuáles son los tres ejes o áreas prioritarias a abordar en su gestión si es electo?

—La primera sin lugar a dudas el tema de la seguridad. Hoy cada vecino y vecina se merece vivir tranquilo y sin miedo. En los cerros, lamentablemente, muchas familias conviven a diario con situaciones delictivas, de diversa índole. Además, otra prioridad importante es cómo ser parte en la generación de empleos y oportunidades, para lo cual necesitamos urgentemente ofrecer incentivos en materias tales como el turismo y el rubro gastronómico. Y áreas como salud y educación no pueden quedar de lado, sobre todo tomando en consideración que justamente son estas dos materias las que más han presentado problemas en las gestiones municipales anteriores.

—¿Qué lo motivó a entrar a la política y competir por el cargo?

—Tomar esta decisión fue muy difícil. Yo estoy muy lejos de la política tradicional, no es lo mío claramente, pero tenía dos opciones:

mirar como mi comuna desapareciera o se hundía o decidir pararme y enfrentar este desafío. Pudo más el amor que tengo por Talcahuano y su gente y emprendí esta carrera. Yo siento que hoy más que nunca la gente está muy decepcionada de los políticos de cualquier color, y sienten que claramente no los representan.

—La administración municipal ha tenido diversas complicaciones en ámbitos como la salud, educación y otros que han repercutido en un complejo panorama económico. ¿Qué medidas adoptará para afrontar este escenario?

—No debemos cegarnos en que justamente ese es el resultado de las administraciones municipales de partidos políticos, que obedecen a una sola forma de trabajar con cargos de confianza de partidos. No me voy a perder, y cada cargo, tanto de confianza, será rigurosamente testeado; profesionales idóneos de nuestra comuna con todas las competencias y con marcados tintes de transparencia, probidad y vocación de servicio.

### FICHA COMUNAL:

**Fecha de fundación:** 5 de noviembre de 1764  
**Superficie:** 92,3 km<sup>2</sup>  
**Población:** 151.749  
**Padrón electoral:** 129971  
**Tasa de pobreza:** 10,6  
**Núm. de establecimientos de salud:** 28  
**Establecimientos educacionales:** 67  
**Actual alcalde:** Henry Campos (UDI)  
 \*Datos proporcionados por el INE, Servel y BCN.

